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BARÃO DE COCAIS

Melhora de saúde e das chances de sucesso
geral. Haja com inteligência e com perícia,
que conseguirá chegar onde pretende. Êxito
pessoal, social, elevação do caráter e felici-
dade íntima.

Evitar afobações e correrias será muito impor-
tante. Demonstre domínio sobre si próprio por-
que você vai passar por uma fase difícil. Cui-
dado com inimigos ocultos. Seja sereno ao re-
solver problemas neste período.

Fluxo astral neutro em quase tudo. Apenas
as pequenas compras estarão beneficiadas,
assim como o trabalho rendoso. Mas, me-
diante uma atitude positiva e otimista, as
coisas darão certo.

Algumas perturbações passageiras na vida do-
méstica e depressão psíquica estão previstas
para você neste momento. Haja com calma e
autoconfiança, que tudo tende a dar certo. Me-
lhora das chances gerais. Visite seus amigos e
parentes.

Procure não criar nenhum obstáculo no que se
refere ao amor, pois a vida já é um quebra ca-
beças. Sua atitude poderá ser interpretada de
mil maneiras. Procure ser otimista e os resulta-
dos serão satisfatórios.

Influxos excepcionalmente benéficos para a
sua vida em conjunto com outras pessoas, o
trabalho e às confissões. Evite a precipita-
ção e os gastos supérfluos. Procure valer-se
deste período, para promover a sua eleva-
ção em todos os sentidos.

Alegre disposição mental as novas amiza-
des e para tratar de assuntos íntimos. Me-
lhora profissional e financeira e bastante
êxito social também estão previstos. Ótimo
para passeios e o amor.

Momento propício para tratar de assuntos im-
portantes com autoridades civis e militares. Evi-
te, porém assinar documentos que possam com
prometê-lo. Não entre em conflito com filhos
ou pais e pessoas que dizem ser amigas. Ótimo
para o romance. Boa saúde.

Neste período, que lhe será promissor, haverá
muita produção profissional e muita facilidade
para arranjar empréstimos de dinheiro para so-
lucionar suas dificuldades financeiras. Excelen-
te fase amorosa.

Não confie em pessoas estranhas e nas novas
amizades que fizer. Por outro lado, conseguirá
realizar boa parte de seus anseios e de desejos,
relacionados com o campo profissional. Êxito
romântico e no contato com o sexo oposto.

Pessoas conhecidas poderão livrá-lo de emba-
raços neste período, principalmente se forem
do sexo oposto. Evite exagerar nas palavras.
Dê mais atenção à sua família.

Talvez não consiga agora, ou nestes próxi-
mos dias, gozar da inteira liberdade que ne-
cessita. Mas é provável que, se meditar so-
bre a opinião dos outros, terá maior recom-
pensa num futuro próximo.

A Prefeitura de Barão de Cocais está in-
vestindo R$ 13.582.019,83 em obras estru-
turantes. Com o pacote de ações, a intenção
do prefeito Décio Geraldo dos Santos é ofe-
recer maior segurança, conforto e qualidade
de vida à população.

O projeto de reestruturação municipal
prevê a construção de muros de gabião nos
principais pontos do município. Realizadas
por meio da Secretaria Municipal de Obras
e Saneamento, as obras beneficiam a vila São
Geraldo, o bairro Viúva e o Centro.

Na rua Deusdedit da Cunha, no bairro Vi-
úva, o serviço conta com duas intervenções,
uma de 65 metros e outra de 80 metros na
extensão da obra. Já na rua Padre Telles, na
vila São Geraldo, estão sendo executados 120
metros. Em outros pontos da cidade, como
na rua Bias Fortes, bairro Vila São Geraldo,
a obra está em fase de finalização, com a in-
tervenção de 70 metros de muro. Na rua São
Manuel, Centro, a obra está com 50% do
processo concluído, sendo desenvolvidos
100 metros de obras no local.

Prefeitura intensifica
obras de muro de

gabião em novos locais

O projeto de reestruturação prevê a
construção de muros de gabião nos

principais pontos do município

Copa Peladeiros de
Barão reúne 12 equipes

da cidade e região
Teve início na segunda-feira (22), a

Copa Peladeiros de Barão de Cocais.
Doze equipes da cidade e região dispu-
tam o título de melhor time de futsal. A
Copa Peladeiros é uma promoção da Liga
Futsal Peladeiros, sem fins lucrativos. A
competição é formada por equipes e atle-
tas que não têm a oportunidade de dispu-
tar os Torneios de Verão e de Inverno,
oferecendo uma oportunidade aos times
formados entre amigos, comércios e bair-
ros.

O torneio tem o apoio da Prefeitura de
Barão de Cocais, através da Secretaria Mu-
nicipal de Esporte e Lazer. Os jogos estão
sendo realizados no ginásio poliesportivo.

A abertura do evento foi marcada
pela disputa entre as equipes Anglo Li-
ons e Spurs, MG-2 contra Desportz, e
Cobra-Kai e Real Barão.

Também participam da copa as equi-
pes: Sintonia SB, Red Bull SF, Real
Futsal, Amigos do Caxolas, Inter de
Barão e Magia Futsal.

A copa vai até o dia 3 de setembro.

Contrapartida
O projeto que concede subsídio de R$ 5

milhões à empresa Transportes Cisne sofreu
um adiamento na votação. Ele estava previsto
para ser pautado na reunião da Câmara desta
semana, mas a empresa terá que esperar mais
um pouco e demonstrar uma pitada de boa
vontade, antes da ajuda milionária entrar nos
seus cofres. O secretário de Governo, Bernar-
do Rosa, informou que o adiamento foi a pe-
dido do prefeito Marco Antônio Lage (PSB),
que exigirá da concessionária a redução do
valor atual da passagem em pelo menos R$
0,40, como condição para a ajuda. No projeto
original, o acordo era de congelamento do va-
lor da tarifa, que hoje está em R$ 4,40.

 
O golpe
Os golpistas de plantão decidiram entrar em

cena agora usando uma artimanha já conheci-
da. Para extorquir suas vítimas, eles estão se
aproveitando do período eleitoral para usar no-
mes de políticos da cidade para pedir
dinheiro. Ao menos quatro vereadores de Itabi-
ra estão sendo vítimas desse estelionatário. O
golpista diz ser o vereador e manda mensagens
por WhatsApp para amigos e parentes dele,
pedindo dinheiro. Já foram alvos do golpe o
presidente da Câmara, Weverton Leandro San-
tos Andrade “Vetão” (PSB), Rodrigo Alexan-
dre Assis Silva “Diguerê” (PTB), Júlio César
Araújo “Contador” (PTB) e Roberto Fernan-
des Carlos Araújo “Robertinho” (MDB). O nú-
mero usado pelo golpista é (31) 9748-0120.

 
Faroeste
Itabira vive um momento de faroeste. Essa

é a expressão usada por alguns vereadores
para demonstrar a onda de violência que vem
tomando conta da cidade. No último mês, as
notícias de tiroteio em plena luz do dia se
tornaram quase diárias. Várias mortes foram
registradas, pessoas espancadas, sem dizer a
quantidade de crimes de trânsito tirando vidas
de jovens nas ruas de Itabira. O assunto virou
tema de uma reunião na Câmara Municipal. A
intenção da vereadora Rose Félix, que propôs
o encontro, era discutir soluções com as auto-
ridades municipais e órgãos de segurança, mas
parece que a preocupação partiu somente dela,
uma vez que nenhuma dessas autoridades com-
pareceu ou enviou representante.

Troco solidário
Em participação na reunião da Câmara de

Vereadores desta semana, a presidente da
Apae, Maria Aparecida, falou do trabalho
realizado pela instituição, sua importância e
carências. Segundo a presidente, mesmo com
as ajudas governamentais, sem as doações da
população, a instituição não consegue sobre-
viver. O programa Troco Solidário, que con-
siste na doação de pequenos valores nas com-
pras realizadas no comércio, é uma forma
apontada por ela para essa ajuda. Entretanto,
alertou o vereador Rodrigo Diguerê, é preci-
so conferir nesses locais, para onde as doa-
ções são enviadas, já que alguns beneficiam
entidades de outras localidades. 

Corporativismo, clientelismo...
As obras de revitalização da Câmara de Ita-

bira, ao custo total de R$ 2.185.516,29, está
sendo alvo de denúncia de irregularidades,
contudo, reina no recinto fiscalizador o cor-
porativismo institucional. Nenhum dos 17 ve-
readores viu nada, sabe de nada e não fala nada.
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Itabira tem cinco candidatos a
deputado estadual e três a federal

Os votos nos municí-
pios do Médio Piracica-
ba nas eleições gerais
deste ano devem ser con-
corridos por pelo menos
10 candidatos a deputa-
do estadual e nove can-
didatos a federal radica-
dos na região. O Tribu-
nal Regional Eleitoral
(TRE) e o Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE),
não divulgaram a relação
de candidatos por domi-
cílio eleitoral.

Os dados eram públi-
cos até as eleições de
2018. Agora, no entanto,
a Justiça Eleitoral alega
que “a informação do
domicílio eleitoral é con-
siderada um dado pesso-
al, cuja divulgação não
pode ser feita, em razão
das restrições da Lei

Geral de Proteção de
Dados (LGPD)”. A inter-
pretação reduz a transpa-
rência aos eleitores, que
têm menos informações
para embasar seus votos.

Alguns dos candida-
tos já ocupam cadeiras
na Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais ou na
Câmara de Deputados e
vão brigar pela reelei-
ção. O nome de Bernar-
do Mucida de Oliveira
(PSB), com domicílio
em Itabira, por exemplo,
aparece entre os 66 de-
putados estaduais que
buscam a reeleição.

A campanha para as
eleições começou oficial-
mente na terça-feira
(16). No dia 2 de outubro
o eleitorado da microrre-
gião de Itabira, com mé-
dia de 200 mil eleitores,

está apto a eleger presi-
dente da República, go-
vernador, senadores, de-
putados federais e depu-
tados estaduais.

Em Itabira, três can-
didatos com domicílio
na cidade concorrem a
uma cadeira para a Câ-
mara Federal. Além dos
vereadores Neidson Dias
Freitas (MDB) e Wever-
ton Leandro Santos An-
drade “Vetão” (PSB),
Cibele Machado (PTB),
única mulher em Itabira
concorrendo à cadeira de
deputada nessas eleições
gerais, também teve a
candidatura homologa-
da. Entretanto, o cenário
aponta para uma disputa

no município polarizada
entre os dois vereadores.

A polarização na dis-
puta eleitoral já se tor-
nou uma tradição na ci-
dade. O último deputado
federal eleito em Itabira
foi em 1998, quando o
então ex-prefeito Olím-
pio Pires Guerra “Li” foi
o escolhido para repre-
sentar o município no
Congresso Nacional.

A estes três, somam-
se também as candidatu-
ras a federal dos monle-
vadenses Alessandro Ge-
raldo Dias (Podemos), os
ex-vereadores e ex-presi-
dentes da Câmara Muni-
cipal, Djalma Bastos
(PSD) e Guilherme Nas-
ser (PSB), além do em-
presário e ex-provedor do
Hospital Margarida, José

Roberto Fernandes
(Avante). De São Domin-
gos do Prata, Arlan Dias
Martins “do Povão”
(PDT); e de Dionísio,
Hermes Freitas da Costa
“Noratinho” (Avante). 

Para deputado es-
tadual em Itabira, a
disputa deve ficar en-
tre o ex-prefeito João
Izael Querino Coelho
(PMN) e o deputado
Bernardo Mucida. Eles
também farão frente
aos ex-vereadores Car-
los Henrique Silva Fi-
lho “Carlin do Saco-
lão” (PSDB) e Alexan-
dre Faria Martins da
Costa “Banana” (PT) e
ao publicitário Dalton
Henrique de Albuquer-
que (Podemos).

Vindo da região, os
itabiranos ainda terão
que concorrer para a
Assembleia Legislativa
com o experiente Tito
Torres (PSD) que bus-
ca o terceiro mandato.
Outro concorrente for-
te é o ex-prefeito de
Santa Bárbara, Lélis
Braga. Assim como

João Izael, ele além
de ter sido pre-

feito por duas
vezes na

s u a

cidade, presidiu a
Associação dos Muni-
cípios da Microrregião
do Médio Rio Piraci-
caba (Amepi).

Ainda na região,
foram lançados os no-
mes da monlevadense
Andréia Brito (PSB) e
da belavistana Bárba-
ra Katharine Soares
dos Santos (Solidarie-
dade). As duas dispu-
taram as últimas elei-
ções como vices, em
João Monlevade e
Bela Vista de Minas,
respect ivamente ,  e
agora  querem uma
vaga na Assembleia de
Minas. O ex-vereador
Roberto Romualdo de
Oliveira “Robertinho
DVO” (Avante) tam-
bém teve o seu nome
publicado no site Di-
vulgaCand.

Em Minas Gerais
serão escolhidos 53 de-
putados federais e 77
estaduais.

REGIÃO

ESTADUAL
DE ITABIRA

FEDERAL
DE ITABIRA

De 22 a 27 de agos-
to, a Prefeitura de Itabi-
ra, por meio da Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção (SME), promove a 1ª
Semana de Educação In-
fantil. Com o tema “Pri-
meira infância: um com-
promisso de todos!”, o
evento tem atividades
para alunos, professores,
pais e comunidade.

O encerramento,
aberto a toda comunida-
de, acontecerá na praça

Prefeitura promove 1ª Semana de Educação Infantil
do, afeto e prote-
ção, as crianças
precisam, também,
da educação de
qualidade. Esse
evento foi planeja-
do para reflexão
destas e de outras
questões e para va-
lorizar os profissio-
nais que dedicam
tempo e carinho ao
ato de educar”, ex-
plica Eliane Citi, da
Superintendência

Técnico-Pedagógica da
rede municipal.

Na segunda-feira
(22), o teatro da Funda-
ção Cultural Carlos
Drummond de Andrade
(FCCDA) recebeu as
crianças das escolas mu-
nicipais para shows do
Grupo Pé de Sonho. Em
duas sessões, pela ma-
nhã e a tarde, o grupo
animou à criançada com
muita música, brincadei-
ras e interação.

do Areão, no sábado
(27), das 13h às 17h,
com barraquinhas, show
do Grupo Trampulim,
show com a dupla infan-
til Saulo e Janaína, ex-
posição de trabalhos dos
alunos da educação in-
fantil e revoada de pipas.

“O objetivo da 1ª Se-
mana de Educação In-
fantil é promover a va-
lorização do ensino e in-
tegração da comunidade
escolar. Além do cuida- Alunos da Escola Municipal Maria Tôrres Horta

ACOM/PMI

CANDIDATOS À ASSEMBLEIA
RADICADOS EM ITABIRA

CANDIDATOS
À CÂMARA

RADICADOS
EM ITABIRA

Somando com a microrregião, são 10 candidatos à Assembleia e nove à Câmara
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Mais uma parcela da
economia gerada pela
Câmara de Vereadores
de Santa Maria de Itabi-
ra foi depositada na con-
ta da Prefeitura. Desta
vez, o valor foi de 20 mil,
com indicação para ser
repassado para a Associ-
ação São Francisco-Qui-
lombo do Barro Preto.

O recurso, solicitado
pelo presidente da entida-
de, Eloisio da Cruz Silva,
será aplicado na constru-
ção de muro, reforma do
centro comunitário e com-
pra de equipamentos.

Esta é a quinta devo-
lução de recursos feita
na presidência de Jair
Lino de Carvalho Lage
(Cidadania). Em valores,
foram economizados
pela Câmara de janeiro
a julho, e devolvido para
a Prefeitura, R$ 160 mil.

Câmara de Santa Maria devolve
mais R$ 20 mil e indica aplicação

em associação quilombola

“De janeiro até ago-
ra, já indicamos repasses
para o Hospital Padre
Estevam, duas cotas;
uma de R$ 35 e outra de
R$ 60 mil, repasse para
a Fundação Francisco de
Assis no valor de R$ 10

mil, Recanto Salvador
Pires “instituição de lon-
ga permanência para
idosos – asilo” R$ 15
mil, Conselho Comuni-
tário do São Pedro, indi-
cação de R$ 20 mil e
agora, mais R$ 20 mil

para a Associação São
Francisco-Quilombo do
Barro Preto, totalizando
R$ 160 mil de economia
e indicações”, destaca
Jair Lage, prevendo me-
nos gastos e novas devo-
luções até dezembro.

Presidente da Câmara, Jair Lage, e colegas vereadores, com ofício
e cópia do depósito feito neste mês na conta da Prefeitura

Empresa inicia obra
do auditório municipal

de Passabém

A Construtora Li-
nhares, vencedora da li-
citação para construir o
auditório para a Escola
Municipal Euclides
Ferreira de Sá, deu iní-
cio às obras neste mês
de agosto com marca-
ções e fundação em ter-
reno na praça São José,
Centro da cidade.

Trata-se de um in-
vestimento de R$
1.284.773,86 do proje-
to Mãos Dadas, por
meio de parceria com a
Secretaria de Estado da
Educação e contrapar-
tida da Prefeitura.

O projeto prevê
467,84 metros quadra-

dos de área construída.
Além do parque com
playground (área de re-
creação) para as ativida-
des ao ar livre, no local,
o projeto inclui salas
para oficinas, auditório
com palco, para recebi-
mento de público, cama-
rins, vestiários e sanitá-
rios com projetos espe-
ciais de acessibilidade.
“Vai atender toda a co-
munidade de Passabém
por meio de atividades
como cinema, teatro,
apresentações artísticas
diversas, formaturas.

A partir do início da
obra, a entrega deve
ocorrer em 12 meses.

A obra tem prazo 360 dias para conclusão

FOLHA POPULAR

FOLHA POPULAR
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Na manhã de segun-
da-feira (22), vereadores
de São Gonçalo do Rio
Abaixo receberam diri-
gentes e alunos da Asso-
ciação de Pais e Amigos
dos Excepcionais
(Apae) para uma roda de
conversa. O encontro, na
sede do Legislativo, faz
parte da Semana Nacio-
nal da Pessoa com Defi-
ciência Intelectual e
Múltipla, que tem como
tema “Superando barrei-
ras para garantir a inclu-
são”, e que acontece de
21 a 28 de agosto.

No auditório da casa,
os alunos e funcionários
da Apae pediram aos ve-
readores que cobrem do
prefeito Raimundo No-
nato Barcelos “Nozinho”
(PDT) mais iniciativas
que promovam a inclusão
social de pessoas com
deficiência no mercado
de trabalho, e mais espa-

Dirigentes da entidade cobraram mais iniciativas da Prefeitura de São
Gonçalo que promovam a inclusão social de pessoas com deficiência

Vereadores recebem dirigentes e alunos
da Apae para roda de conversa

ços recreativos e acessi-
bilidade nas ruas e no
transporte coletivo. Du-
rante o encontro, houve
também apresentações
musicais pelos alunos.

Segundo o presiden-
te da Câmara, Diego
José Ribeiro (PDT), os
vereadores já têm traba-
lhado com indicações
que visam a melhorias
da acessibilidade no mu-
nicípio, e assegurou que
todas as demandas feitas
durante o encontro serão
levadas ao Executivo
municipal para que os
problemas apontados se-
jam resolvidos da me-
lhor forma possível.

O vereador Marcos
Antônio Bicalho “Kito”
(PSDB) frisou também
que as solicitações feitas
durante a roda de con-
versa serão transforma-
das em indicações, espe-
cialmente acerca dos

ônibus coletivos com
elevador e vans adapta-
das para os usuários.
Também mencionou que
os vereadores irão cobrar
para que as empresas lo-
calizadas no município
ofereçam as mesmas
oportunidades às pesso-
as com deficiência.

O vereador Edirlei
Márcio Moreira Lacer-
da “Juninho de Edirlei”
(PDT) parabenizou os
usuários e funcionários
da Apae pela iniciativa

e completou que tem
buscado por mais melho-
rias com relação à aces-
sibilidade e à mobilida-
de urbana, como nas cal-
çadas e praças da cidade,
e falou da importância de
uma parceria entre a
Apae e as empresas para
a promoção da inclusão
no mercado de trabalho.

Ainda sobre o tema,
o vereador e vice-presi-
dente da Câmara, Eloí-
sio Raimundo dos San-
tos “Lulu” (PDT), pro-

pôs a elaboração de um
projeto de lei pelos ve-
readores, para que as
empresas instaladas em
São Gonçalo tenham a
obrigação de incluir as
pessoas com deficiên-
cia no  mercado de tra-
balho, reforçando que
todos os vereadores lu-
tam para assegurar os
seus direitos.

O vereador Cássio
Túlio Rodrigues Silva
(PTB) destacou que,
além da semana come-

morativa à pessoa com
deficiência, é preciso que
todos lutem por uma in-
clusão definitiva e que
sejam respeitados igual-
mente, e que todos estão
unidos para trazer essa
transformação ao mundo.

O vereador Fábio
Justino Alves “Sassá”
(PSB) falou sobre a im-
portância do encontro
para discutir juntos as
necessidades do dia a dia
da comunidade. A res-
peito da inclusão da pes-
soa com deficiência no
mercado de trabalho, o
vereador Sassá lembrou
do projeto de lei nº 07/
2022, que a semana mu-
nicipal de discussões e
ações no município via-
bilizando oportunidades
de primeiro emprego,
que visa também a incluir
as pessoas com deficiên-
cia. O projeto já foi apro-
vado pelos vereadores.

ACOM/CMSGRA
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Mesmo com a auto-
rização da maioria dos
vereadores para buscar
empréstimo de R$ 99
milhões, o prefeito de
Itabira, Marco Antônio
Lage (PSB), não conse-
guirá nenhuma parte do
dinheiro para tirar do
papel o projeto de im-
plantação de uma linha
de metrô na cidade, car-
ro-chefe do seu plano de
governo durante a cam-
panha eleitoral.

O secretário de Gover-
no, Bernardo Rosa, expli-
ca que o planejamento é
usar o recurso para obras
estruturais de curto, mé-
dio e longo prazo.

“Na verdade, o plane-
jamento do Marco Antô-
nio não é um planeja-
mento para quatro anos.
É para novas gestões
que virão. É uma estru-
turação do município
para que a gente possa
efetivamente ter uma di-
versidade econômica no
futuro, para atrair o in-
vestidor, para possibili-
tar que o município
cresça por si só, para
que a gente tenha uma
menor dependência pos-
sível da mineração”.

Segundo Bernardo
Rosa, com esse recurso,

Prefeito não poderá usar empréstimo
para implantação do metrô em Itabira

o governo quer resolver
problemas antigos en-
frentados pela popula-
ção, com vistas ao de-
senvolvimento.

Entre as ações estão
previstas reformas de cen-
tros municipais de educa-
ção infantil (Cemeis);
ampliação e reforma da

nova sede do Serviço de
Atendimento Móvel de
Urgência (Samu); refor-
ma da Concha Acústica,
no Pico do Amor; refor-
ma e manutenção de uni-
dades de esporte e lazer;
reforma de Postos da Saú-
de da Família [PSFs];
construção da Estação de

Tratamento de Esgoto
[ETE] do bairro Pedreira;
investimentos em edifica-
ções públicas; reforma de
26 escolas municipais; as-
faltamento da estrada en-
tre Carmo e Ipoema e pa-
vimentação de ruas da ci-
dade e iluminação públi-
ca, entre outras.

A realização do em-
préstimo de quase R$ 100
milhões não vai compro-
meter o futuro econômi-
co de Itabira. É o que mos-
tra estudo de impacto en-
comendado pela Prefeitu-
ra, segundo o secretário
de Governo, Bernardo
Rosa. O projeto de lei que
autoriza o prefeito Marco
Antônio Lage (PSB) a
negociar com a Caixa
Econômica Federal
(CEF), por meio da linha
de crédito de Financia-
mento à Infraestrutura e
ao Saneamento (Finisa),
foi aprovado no último
dia 16, em sessão extra-
ordinária dos vereadores,
depois de idas e vindas.

O valor autorizado
pela Câmara, se soma-
rá a outros emprésti-
mos já contraídos pelo
Município. Contudo,

Para o secretário, os
projetos estruturantes
vão alavancar outras
formas de desenvolvi-
mento na cidade e po-
derão resolver proble-
mas sérios enfrentados
em muitos bairros.

O prefeito, entretanto,
tem outros planos para vi-

abilizar o metrô. Ele co-
mentou sobre o assunto em
uma live apresentada em
maio do ano passado.

“Muitas pessoas
brincam, me perguntam
sobre o metrô. Estamos
negociando com a Vale,
que vai colocar os trilhos
para fora da cidade. Va-
mos trabalhar o projeto
com veículos leves sobre
trilhos”, disse Marco
Antônio na ocasião.

Ele contou que a
Vale vai refazer seus tri-
lhos para fora da cida-
de. “É um projeto, quem
sabe, de a gente fazer
um VLT sobre trilhos.
Estamos avançando”,
contou Marco Lage.

A mudança dos tri-
lhos também está previs-
ta em condicionantes fei-
tas à Vale pela concessão
antecipada, com validade
por 30 anos, das estradas
de ferro Carajás (EFC)
e de Vitória a Minas
(EFVM), pelo Ministé-
rio da Infraestrutura,
com o aval da Agência
Nacional de Transportes
Terrestres (ANTT). En-
tretanto, o Governo Mu-
nicipal precisará de um
projeto concreto e deta-
lhado para negociar
com a mineradora.

Empréstimo de R$ 99 milhões não oferece risco
para o Município, afirma secretário

todos os riscos foram
avaliados, com um re-
sultado positivo.

Está descrito no pro-
jeto de lei, “a média de
investimentos dos muni-
cípios brasileiros é de
3%, o que em Itabira é
um pouco mais alta, cer-
ca de 5%. Porém, quan-
do a Prefeitura contra-
tou operações de crédi-
to junto ao Finisa, ocu-
pou o quinto lugar no
Brasil em percentual de
investimentos, cerca de
14,30%, acima da média
brasileira”.

“Na verdade, há um
estudo de planejamento
do impacto financeiro,
com a previsão de todos
esses empréstimos que
foram feitos. Como nós
temos carência para ini-
ciar o pagamento, na re-
alidade quando começar

128,33% do Certificado
de Depósito Interbancá-
rios (CDI) ao ano, assim
como uma taxa de 2% de
contratação de operação
junto à CEF.

O repasse dos R$ 99
milhões será feito em
duas parcelas para a Pre-
feitura de Itabira. A pri-
meira ainda em 2022, no
valor de R$ 19 milhões.
Já a segunda será trans-
ferida em 2023, no total
de R$ 80 milhões.

a ser pago, o município
tem um percentual para
captação deste emprésti-
mo que ainda está baixo.
Tanto é, que se houves-
se uma inviabilidade, a
própria Caixa Econômi-

ca não faria esse emprés-
timo para o Município.
Esse contrato foi feito
porque a própria Caixa
viu que há capacidade de
pagamento”.

O empréstimo será

pago em 120 meses (10
anos), com carência de
24 meses, ou seja, só terá
início em 2024, último
ano da gestão Marco
Antônio Lage. Os juros
a serem pagos são de

Delegado regional Helton Cota; secretário de Governo, Bernardo Rosa;
delegada Tauany Abou Rejaili e secretária de Assistência Social, Nélia Cunha

A reportagem do Fo-
lha Popular ouviu o se-
cretário de Governo,
Bernando Rosa, durante
inauguração do Centro
de Referência de Atendi-
mento à Mulher em Si-
tuação de Violência
(Cream), na Delegacia
Especializada de Atendi-
mento à Mulher (Deam),
dia 18 de agosto.

“A proposta seria trabalhar com veículos leves sobre trilhos (VLT)”, disse Marco Antônio na ocasião

ILUSTRAÇÃO
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O prefeito de Santa
Maria de Itabira, Reinal-
do das Dores Santos,
anunciou na manhã de
quarta-feira (17) que a
licitação da obra de
construção da ponte cen-
tral será realizada no dia
2 de setembro. Reinaldo
Santos publicou vídeo
em suas redes sociais
acompanhado de verea-
dores do município.

A licitação de reforma
da ponte estava sendo
encaminhada pela equipe
da Prefeitura, mas uma

Obra da ponte central de Santa Maria
será licitada no dia 2 de setembro

Serviço segue trâmites legais como licença ambiental, publicações legais e agora, abertura de propostas

forte chuva danificou
ainda mais a estrutura
existente. Após estudos
realizados por técnicos
verificou-se a necessida-
de da demolição da atual
estrutura e construção de
uma nova ponte.

“É tudo muito buro-
crático e tivemos que
mudar todo o processo,
que seria de reforma,
para o de construção de
uma nova ponte”, disse
Reinaldo Santos duran-
te visita dos vereadores

De acordo com o pre-

Obras
Será realizada uma

licitação para contrata-
ção de empresa especi-
alizada em demolição e
outra para a construção
da nova estrutura. A
nova ponte terá 30 me-
tros de comprimento por
12 de largura, sendo 1,5
metro de cada lado reser-
vados para passagem de

Ponte teve a estrutura condenada após enchente deste ano. Obra passou
a ser a mais esperada pelos santa-marienses

feito, essa é a obra mais
esperada por todos os san-
ta-marienses. “Tenho cer-
teza que toda a população
de Santa Maria aguarda
essa obra. É tudo muito
burocrático e tivemos que
mudar todo o processo,
que seria de reforma, para
o de construção de uma
nova ponte. Mas sempre
disse que nossa equipe
está empenhada em agili-
zar tudo para que em bre-
ve possamos entregar
mais essa obra”, disse
Reinaldo Santos.

pedestres, com instalação
de barreiras de segurança
em concreto.

A Prefeitura prepa-
ra também a licitação
da passarela do bairro
Poção para que seja
mais uma alternativa
de passagem de pedes-
tres até que a nova pon-
te seja liberada. O pro-
jeto e a planilha estão

sendo finalizados.
Outra obra impor-

tante que será feita é o
complemento de con-
tenção em gabião no
bairro Cidade Nova. O
recurso conquistado
junto ao Governo Fe-
deral para esta obra
não contemplava al-
guns pontos que agora
serão construídos.

Santa Maria recebe
nos dias 26, 27 e 28 deste
mês as partidas da fase
zonal do Campeonato
Mineiro de Handebol in-
fantil feminino. Os jogos
serão realizados na quadra
coberta do Santa Maria
Esporte Clube (Smec)
com entrada gratuita.

Além da equipe san-
ta-mariense, estarão na
cidade as equipes da
chave C da categoria in-
fantil feminino de Ipatin-
ga, Virgem da Lapa e
Ouro Branco.

A abertura oficial do
evento está marcada para
às 18h de sexta-feira (26).
Logo após será realizado
o primeiro jogo entre
Aernec de Ipatinga con-
tra Livrehand de Ouro
Branco.

A equipe de Santa
Maria também entra em

Prefeito Reinaldo Santos explicou para os vereadores todo o processo
burocrático para a obra

Santa Maria vai sediar etapa do
Campeonato Mineiro de Handebol

quadra na sexta-feira, às
20h, para o jogo contra o
time de Virgem da Lapa.

Os jogos ocorrerão
sempre em rodadas du-
plas. No sábado, Santa
Maria joga contra a
equipe Hand 7 de Ipatin-
ga e no domingo volta a
jogar com a equipe de 
Ouro Branco.

As equipes buscam
classificação para a fase
final do campeonato,
que acontece nos dias
16, 17 e 18 de setembro,
também em Santa Maria
de Itabira.

O campeonato, pro-
movido pela Federação
Mineira de Handebol
(FMH), conta com a par-
ticipação de equipes de
todo o estado e será rea-
lizado em diversas cida-
des. São três zonais para
equipes do infantil. San-

ta Maria recebe neste
caso, a zonal C e a etapa
final da mesma zonal.

Para o secretário mu-
nicipal de Esporte e La-
zer, André Lúcio Torres,
a escolha de Santa Ma-
ria de Itabira como sede
das etapas finais do cam-

peonato é uma iniciativa
importante para incenti-
var os santa-marienses a
conhecerem melhor essa
modalidade e reconheci-
mento dos atletas da ci-
dade. E ainda é uma
oportunidade de mostrar
o potencial de Santa

Maria de Itabira na orga-
nização de eventos de
tamanha importância.
 “É extremamente im-
portante para o municí-
pio, além de ser um
evento estadual, mostrar
a capacidade que a cida-
de tem de receber even-

tos esportivos como este
e a população poderá
conhecer o potencial dos
nossos atletas”, destacou
o secretário.

O evento conta com o
apoio a Prefeitura, por
meio da Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer.

A equipe de
Santa Maria

entra em
quadra na

sexta-feira (26),
às 20h, para o
jogo contra o

time de Virgem
da Lapa

ARQUIVO FOLHA POPULAR
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Dividida em dois
momentos, a Tradicional
Festa de Agosto de Pas-
sabém recebeu grande
público nos dias 19 e 20
deste mês, fato que aque-
ceu a economia local
com lazer e entreteni-
mento, garantindo ainda
o retorno de Passabém
ao cenário estadual
como cidade de grandes
e bons eventos no pós-
pandemia.

Conforme o calendá-
rio religioso, as festivi-
dades, comandadas pela
paróquia local, tiveram
início no dia 10, com no-
venas e missas. Nos dias
18, 19 e 20, os fiéis par-
ticiparam de missas na
Igreja de São José cele-
bradas pelos religiosos
frei Otaviano e padre
Sérgio. Houve também
procissões, queima de
fogos e hasteamento de
bandeiras na praça da
Matriz, de São Sebasti-
ão, dia 18, com festejos
preparados pela família
Costa; do Divino Espí-
rito Santo, dia 19, pela
família de Maria e Ge-
raldo; e Nossa Senhora
do Rosário, dia 20, por
todas as Marias da co-
munidade.

As celebrações fo-
ram abrilhantadas pelas
guardas de Marujos da
Bolívia, de Passabém, e
Divino Espírito Santo,
de São Sebastião do Rio
Preto. No domingo (21),
encerramento das feste-
jos religiosos, teve alvo-
rada e repiques do sino,
carreata com as bandei-
ras dos santos festeja-
dos, marujada, apresen-
tação da Banda Euterpe
Lagoana, de Nova Era,
missa e procissão.

Tradicional Festa de Agosto de
Passabém atrai milhares de pessoas

Religiosidade, shows com cantores do cenário nacional, ótima estrutura e
acendimento da fogueira gigante marcaram o retorno do tradicional evento

Tradicional fogueira e shows de alta qualidade atraíram público de toda a região

Shows
e fogueira

Comerciantes
festejam

Celebrações religiosas foram encerradas no
domingo (21) com procissão

Veja vídeos e fotos no site ofolhapopular.com.br e facebook.com/ofolha

FOTOS E VÍDEOS: FOLHA POPULAR, RICARDO GUERRA, DALTONAN GONÇALVES E PRETINHO FOTOGRAFIAS

O segundo momento
da Tradicional Festa de
Agosto de Passabém, re-
alizada pela Prefeitura,
aconteceu no campo de
futebol na sexta-feira
(19) e sábado (20), com
entrada franca.

Na sexta, às 21h, o
locutor Biscoito assumiu
o comando da festa ao
lado do DJ Kros. Às
23h, Dirce Evaristo en-
toou as canções da “so-
frência sertaneja, se-
guida pela dupla serta-
neja Relber & Allan,
que esbanjaram simpa-
tia com os fãs. A estru-
tura do evento surpreen-
deu os espectadores pela
qualidade de som, ilumi-
nação, palco e comodi-
dade, com direito a me-
sas, cadeiras, vários ba-
nheiros e duas grandes
tendas piramidais.

No sábado (20), o pre-
feito Ronaldo Sá e o vice
Kléber Batista abriram as
festividades dando boas-
vindas, agradecendo pela
presença e empenho de
todos pelo sucesso da fes-
ta religiosa e social.

Logo após, uma con-
tagem regressiva dispa-
rou aviõezinhos, provo-
cando o acendimento da
grande fogueira, seguido

de show pirotécnico,
provocando admiração e
emoção no público.

As atrações musicais
da noite ficaram por con-
ta de Thayná Bitten-
court, que encantou o
público com sua voz po-
tente, um bom repertório
e cordialidade, fazendo
selfies com os fãs.

Na sequência, o públi-
co se emocionou e cantou
junto com a dupla Maria
Cecília & Rodolfo, fe-
chando a edição 2022 da
Tradicional Festa de
Agosto de Passabém.

Prefeito Ronaldo
Sá e o vice Kléber
Batista agradece-
ram a presença
de todos e para-

benizaram os
envolvidos no

evento

Os comerciantes
com empresas adjacen-
tes à praça da Matriz
relataram sucesso em
vendas, chegando a ser
superior  a  300% se
comparado a dias nor-
mais, como relataram
Leonice Oliveira e
Tuiu do Bar. No cam-
po não foi diferente,
onde as vendas supera-
ram as expectativas.


